

Dieppe

Le raid de Dieppe de 1942 constitue un épisode majeur de la participation du Canada à la Deuxième Guerre mondiale. Des 5 000 soldats qui y prenaient part, plus de 900 sont morts au combat et 1 874 ont été faits prisonniers. Dieppe est aussi le site de la plus importante attaque aérienne d'une journée de tout le conflit. On en trouvera plusieurs témoignages dans les archives du Projet Mémoire : Histoires de la Deuxième Guerre mondiale.

Nota : Vous pouvez proposer aux élèves d'utiliser un casque d'écoute s'ils font ces activités par eux-mêmes. Vous pouvez aussi simplement faire jouer les courts témoignages des anciennes combattantes à l'aide d'haut-parleurs.



Résultats d'apprentissage :

1. Prendre la mesure et discuter du rôle qu'a joué le Canada à Dieppe. ;

Écouter et apprendre

Les élèves peuvent écouter le récit que font les soldats Armand Émond et Jean Marcel D'Aoust de ce qu'ils ont vécu à Dieppe.

Questions à poser

Les élèves peuvent répondre à ces questions par écrit ou dans le cadre d'une discussion.

- 1. Qu'est ce que le témoignage d'Armand Émond sur ce qu'il a vécu à Dieppe et dans un camp de prisonniers nous apprend sur la nature de la guerre et ses conséquences sur les gens ?
- 2. À quoi ressemblait la vie des soldats incarcérés pendant des années dans un camp de prisonniers de guerre?
- 3. D'après vous, le raid de Dieppe a-t-il échoué ou a-t-il plutôt contribué au succès des batailles subséquentes ? Les pertes de vie subies par le Canada en ont-elles valu la peine?

